

DOMINGO 20 DE FEBRERO DE 2022

### INTERÉS ELECTORAL

#### **MORENA NO CUENTA CON EL PAN PARA REFORMA ELECTORAL: BOTELLO**

Ante la **Reforma Electoral** impulsada por el Gobierno Federal, el senador por Querétaro, Alfredo Botello afirmó que la bancada de Morena no contará con el PAN. Botello Montes señaló que el Gobierno Federal quiere controlar al INE y presionar con el presupuesto del órgano electoral federal, que incluyó la comparecencia de su presidente Lorenzo Córdova ante la Cámara. (N 1 y 7)

#### **SEGUNDA VUELTA”, EL SIGUIENTE PASO EN LA DEMOCRACIA MEXICANA: FRANCISCO DOMÍNGUEZ**

Por Tina Hernández

Ante la propuesta del Partido Acción Nacional de una segunda vuelta en las elecciones presidenciales; el exgobernador Francisco Domínguez Servién, en su calidad de militante del albiazul, manifestó que esta figura sería el siguiente paso en la democracia mexicana. El 1° de febrero su partido anunció la presentación de una **reforma electoral**, que fortalezca al Instituto Nacional Electoral (INE), toque candidaturas de representación proporcional, gobiernos de coalición, disminución de la representación de legisladores, voto electrónico para las próximas elecciones, que participación de la delincuencia organizada sea una nulidad de las elecciones y segunda vuelta. (N 3)

#### **UNA URNA ROSA, LOGO QUE EL INE REGISTRA PARA REVOCACIÓN DE MANDATO**

El Instituto Nacional Electoral (INE) solicitó al Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) el registro de la marca y logotipo de la consulta de revocación de mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador, la cual se llevará a cabo el próximo 10 de abril. En el expediente 2652260, cuya copia posee EL UNIVERSAL, se detalla que el organismo solicitó el registro para fines de publicidad, gestión de negocios comerciales, administración comercial y trabajos de oficina. El diseño del logotipo solicitado es el de una especie de urna rosa, con la frase en letras mayúsculas color negro “Revocación de mandato” y la fecha “2022” de rosa. La solicitud fue hecha el 24 de noviembre del año pasado por Antonio Nava Valdez, subdirector de Producción Editorial del INE, y por la que se pagó un total de 2 mil 813.77 pesos. El pasado 4 de febrero, el Consejo General del INE aprobó la convocatoria para el proceso de revocación, un ejercicio que, destacó, se realizará por primera vez en la historia de México. El documento convoca a la ciudadanía a participar y establece las bases, etapas y reglas que se deberán seguir para su realización. A partir de la emisión de la convocatoria y hasta el próximo 10 de abril, se deberá suspender toda la propaganda gubernamental y será el INE el único encargado de promover este ejercicio. La convocatoria aprobada por el INE establece que la pregunta será: “¿Estás de acuerdo en que a Andrés Manuel López Obrador, Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, se le revoque el mandato por pérdida de la confianza o siga en la Presidencia de la República hasta que termine su periodo?”

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/nacion/una-urna-rosa-logo-que-el-ine-registra-para-revocacion-de-mandato>

#### **ALISTA SSC OPERATIVO POR REVOCACIÓN DE MANDATO**

Por Tina Hernández

Durante la jornada electoral por la Revocación de Mandato que se celebrará el 10 de abril de 2022, el operativo a implementarse por la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) será similar a la estrategia de las elecciones que se celebran cada tres y seis años en la entidad. El titular del SSC, Miguel Ángel Contreras, compartió que en próximos días se sostendrán reuniones con la autoridad electoral nacional con el fin de establecer las necesidades, pues se trata de un ejercicio democrático sin precedentes. La coordinación será interinstitucional entre la dependencia estatal, las 18 Guardia Municipales, la Guardia Nacional, el Ejército Mexicano y el instituto encargado del a organización de las elecciones. (N 7)

#### **REVOCACIÓN DE MANDATO ABONA POCO A LA DEMOCRACIA: MARCELA ÁVILA**

Por Mercedes Cortés

Un ejercicio de revocación de mandato impulsado desde el Ejecutivo Federal y no desde la ciudadanía abona poco al fortalecimiento del sistema democrático, aseveró la directora de la Facultad de Ciencias Políticas y

DOMINGO 20 DE FEBRERO DE 2022

Sociales de la UAQ, Marcela Ávila Eggleton. En medio de los preparativos para la celebración del primer proceso de Revocación de Mandato del presidente de la República en México, la doctora en Ciencias Políticas, apuntó al ejercicio como una estrategia “para ratificar un apoyo evidente de un porcentaje importante de la ciudadanía hacia el Gobierno Federal”, intención contradictoria con el sentido primario que debería de tener el instrumento. En el caso específico de este ejercicio yo tengo la impresión de que abona poco, no por el mecanismo en sí, sino por el manejo político. El problema con este ejercicio es que en lugar de ser impulsado por la ciudadanía como un ejercicio de participación está impulsado desde el poder ejecutivo con la intención, no de revocar, sino de ratificar”, analizó. Sobre el contexto ciudadano señaló una falta de información que se relaciona con el perfil “contradictorio” del mecanismo de participación ciudadana en tanto, la propuesta provenga del presidente y de su partido. “Quieren que la gente se pronuncie pero a favor del Presidente, no a favor de la Revocación”. Situación que genera confusión entre la ciudadanía acerca de la esencia del procedimiento. Cualquier mecanismo de participación ciudadana depende de que se aplique de manera correcta. En tal sentido aseguró que cualquier mecanismo de participación ciudadana -revocación de mandato, plebiscito, referendo, consulta popular, parlamento abierto- dependerá de su correcta aplicación en favor de la inclusión de las voces ciudadanas y no de un interés político. “Una consulta ciudadana debería de fortalecer la toma de decisiones pero -no lo hace- cuando es una consulta pensada para ratificar una decisión ya tomada en la que además hay poca participación”, expuso. En relación a la consulta popular para someter a juicio a ex Presidentes, opinó que no se trató de una decisión que pudiera tomar la ciudadanía. “Si es que existen elementos para enjuiciar a actores políticos se debe actuar, independientemente de que la ciudadanía estuviera de acuerdo”. (N 7)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PRI

#### **ARRANCA OFICIALMENTE PRI CON AFILIACIONES Y REFRENDOS EN SAN JUAN**

Por Josefina Herrera

La dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado de Querétaro, Abigail Arredondo visitó este sábado el municipio de San Juan del Río y Tequisquiapan con la finalidad de arrancar formalmente la campaña de afiliaciones, reafiliaciones y referendos, ya que dijo para el organismo es importante saber con quienes se cuenta y los que siguen firmes. (N 5)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: AVALAN OBRAS PARA CONSTRUIR ACUEDUCTO III**

Urge el trabajo en conjunto entre Querétaro e Hidalgo; que garanticen trabajo conjunto. (DQ principal)

#### **N: HONROSA LABOR: MK**

El Ejército es un gran aliado para la consolidación y desarrollo de Querétaro, afirmó Mauricio Kuri (N principal)

#### **AM: PREOCUPA A ESPECIALISTAS FUTURO DE PRESA DE JALPAN**

El manejo del auge turístico, el crecimiento urbano de la zona, la contaminación y la deforestación son focos rojos que deben cuidar las autoridades (AM principal)

#### **EUQ: CONTAGIADOS, 200 TRABAJADORES DE LA SALUD EN EL ESTADO**

Personal laboral en distintas áreas de diferentes centros de salud y hospitales. La cifra ha bajado, en enero de este año se registraron 2 mil empleados enfermos de Covid, informó el líder sindical. (EUQ principal)

DOMINGO 20 DE FEBRERO DE 2022

### PODER LEGISLATIVO

#### **SIN AVANZAR CREACIÓN DE INSTITUTO EMPRENDEDOR**

Por Karen Munguía

La iniciativa para la creación del Instituto Queretano Emprendedor, propuesto por el gobernador Mauricio Kuri, así como por el legislador Manuel Pozo Cabrera, continúa sin avances en el ámbito legislativo. Armando Sinecio Leyva, diputado presidente de la Comisión de Desarrollo Económico Sustentable, Emprendimiento y Comercio de la LX Legislatura, afirmó que la propuesta continúa en proceso de construcción para posteriormente ser presentada. (DQ 6)

#### **CONGRESO QUERETANO NO INTERVENDRÁ AÚN EN TEMA DEL ACUEDUCTO III: MARMOLEJO**

La LX Legislatura local no tendrá intervención en el tema del Acueducto III, explicó la presidenta de la Mesa Directiva, Beatriz Marmolejo, al destacar que de manera formal no existe alguna solicitud del Congreso de Hidalgo o alguna instancia para revisar el tema. Esto luego de la inconformidad externada en días pasados por su homóloga, Carmen Lozano, en Hidalgo, y solicitud realizada a las autoridades federales para revisar los permisos de extracción de agua en la presa Zimapán, indicó que no existe notificación ante el congreso queretano y la única información que se tiene es de medios de comunicación. (ADN)

#### **SIGUE ANÁLISIS PARA SUCESIÓN DE LA DDHQ**

Por Karen Munguía

La Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura continúa analizando los perfiles de quienes ocuparán el órgano interno de control y las siete consejerías ciudadanas de la Defensoría de Derechos Humanos de Querétaro, informó Guillermo Vega, diputado presidente de la junta. Calificó como inconcebible que la pasada Legislatura dejara pendientes dichos nombramientos y mencionó que se está trabajando políticamente para generar consensos. (DQ 3)

### PODER EJECUTIVO

#### **ENCABEZA MAURICIO KURI CEREMONIA POR DÍA DEL EJÉRCITO A LA ZONA MILITAR**

El gobernador Mauricio Kuri encabezó la ceremonia por el centésimo noveno aniversario del Ejército Mexicano, en las instalaciones de la 17 zona militar de Querétaro. Ahí, reiteró el respaldo y compromiso que se tiene para trabajar de manera coordinada por los habitantes, tanto en situaciones de seguridad como en contingencias climáticas. Resaltó el respeto que se tiene hacia las instituciones de seguridad a nivel local, por lo que conminó a seguir trabajando por la misma línea. En el evento estuvieron también presentes el comandante de la zona, Rosalino Barrios; el presidente municipal, Luis Nava; Alejandro Echeverría, titular de la FGE; Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB; y el coordinador estatal de seguridad, Juan Martín Granados. (DQ 7, N 2, EUQ 1 y 2, Q, LDH, IN)

#### **BRUJERÍAS**

Por Coco Ontivero

... En medio de una mañana muy cálida en el Club de Industriales el gobernador Mauricio Kuri tomó protesta a Oscar Hale como nuevo presidente del XVIII Comité de la Industria de la Construcción delegación Querétaro. En su intervención Hale resaltó la gestión de Álvaro Ugalde, presidente saliente, y ofreció presidir una Cámara empática, de puertas abiertas, de compromiso, calidad y solidez. (N 3E)

#### **AVALAN OBRAS PARA CONSTRUIR ACUEDUCTO III**

Por Ana Karina Vázquez

De acuerdo con José Rodríguez, las obras anunciadas para la construcción del Acueducto III son indispensables para garantizar el suministro de agua a la población que reside en el estado de Querétaro; la equidad en la distribución del líquido para las comunidades del estado de Hidalgo se puede garantizar con trabajo conjunto. Rodríguez Tirado es experto en el sector hídrico, se desempeñó como subdirector general de la Conagua y actualmente es coordinador de ingeniería de la Asociación Mexicana de Ingeniería y Ciencias del Agua. (DQ 1 y 6)

DOMINGO 20 DE FEBRERO DE 2022

### MUNICIPIOS

#### **PULSERAS DE GÉNERO NO ESTÁN FIRMES**

Por Karen Munguía

Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, dio a conocer que aún “no está firme” el proyecto de entrega de pulseras naranjas a mujeres que habitan en la demarcación. Dichas pulseras tendrán información sobre números de emergencia, así como de los servicios que brinda la secretaría, horarios de atención, domicilios y números de contacto. (DQ 7)

### INFORMACIÓN GENERAL

#### **MURIÓ ALVARO, LÍDER DEL MOVIMIENTO ESTUDIANTIL QUE LOGRÓ LA AUTONOMÍA DE LA UAQ**

Murió Alvaro Arreola, líder del Movimiento Estudiantil que logró la autonomía de la UAQ en 1958. El fue exdirector de la prepa centro y el primer rector de la UTEQ. Fue docente y desde que era estudiante daba civismo en la secundaria de la Universidad de la que fue importante para impedir la destitución del rector Fernando Díaz Ramírez como para lograr la autonomía universitaria entre 1958 y 1959, además de pertenecer a la hoy extinta Confederación Nacional de Estudiantes. (DQ 1 y 7, Q, AM 2)

#### **SUBEN LOS CONTAGIOS EN LA UAQ**

Por Estefanía Aguilar

De acuerdo con la rectora de la UAQ, Teresa García, los contagios en empleados por Covid-19 han ido en aumento en las últimas semanas, conforme a la información recaudada de la institución y el campus de Pedro Escobedo no ha sido la excepción. Dado que el personal administrativo ya se encuentra en labores presenciales y tienen la obligación de informar si llegan a presentar síntomas o el contagio, es como han cuantificado los números de casos, el cual ha crecido de manera significativa. (ESSJR 8)

#### **ACEPTA STEUAQ AUMENTO DEL 4% Y CONJURA HUELGA**

El STEUAQ aceptó el ofrecimiento realizado por la UAQ consistente en un 4% de aumento directo al salario, así como la revisión de otras cláusulas contractuales no atadas al salario, lo que quedó asentado con la firma del convenio correspondiente por las partes en la negociación. Al respecto, la rectora de la UAQ, Teresa García agradeció al Sindicato por su sensibilidad y solidaridad, no únicamente por el momento complejo que está pasando la Institución para la reincorporación a clases y un posible control de la contingencia sanitaria, sino también para encontrar acuerdos y establecer canales de comunicación, los cuales consideró indispensables. (M, CI, EQ)

#### **UAQ PRESENTARÁ NUEVA PROPUESTA A SUPAUAQ ESTE LUNES**

Por Jahaira Lara

Será el próximo lunes 21 cuando la Universidad Autónoma de Querétaro presente una nueva propuesta de incremento salarial al SUPAUAQ en audiencia conciliatoria, luego de que los docentes sindicalizados rechazaran la primera oferta en la que se planteó un incremento salarial del 4%. (N 8)

#### **UNA EXCANDIDATA DE RSP CHOCA EN ESTADO DE EBRIEDAD EN P. E.**

Por Nicasio Mendoza

En días pasados, un vehículo que se encontraba estacionado al exterior del domicilio de su propietario, fue chocado por una conductora que se identificó como excandidata a la presidencia municipal de Pedro Escobedo, por el partido Redes Sociales Progresistas, Alma Fabiola “N”, quien manejaba en presunto estado de ebriedad y a exceso de velocidad su camioneta marca Nissan tipo X-Trail, en color rojo, con placas de circulación UPR-697-C, sin que hasta el momento haya respondido por los daños, acusó la parte afectada. (N 5S)

DOMINGO 20 DE FEBRERO DE 2022

### FALTA LA APREHENSIÓN DE MÁS FEMINICIDAS: COLECTIVO

Por Josefina Herrera

Tras la aprehensión del probable responsable de la muerte de una mujer en la comunidad de El Coto, en San Juan del Río, previo al 8M, una de las líderes del colectivo “Feministas SJR”, indicó que se encuentran complacidas por este acontecimiento; sin embargo, el trabajo de las autoridades no termina ahí, pues saben falta que aún lleve su proceso, pero además éste no es el único caso al que faltaría hacerle justicia. (N 5)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

**INNECESARIO.** Nadie quiere que se vaya, sino que se concentre en dar resultados. La Revocación, coinciden múltiples voces, es hoy un ejercicio innecesario. (N 1)

| FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS  |                                       |                                      |
|--------------------------------|---------------------------------------|--------------------------------------|
| <b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO    | <b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO       | <b>N:</b> NOTICIAS                   |
| <b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX    | <b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO     | <b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS            |
| <b>AM:</b> AM QUERÉTARO        | <b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN      | <b>PI:</b> PODER INFORMATIVO         |
| <b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO | <b>EU:</b> EL UNIVERSAL               | <b>PUAQ:</b> PRESENCIA UNIVERSITARIA |
| <b>B:</b> BITÁCORA             | <b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | <b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7          |
| <b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO  | <b>ELQNO:</b> EL QUERETANO            | <b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO     |
| <b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO        | <b>EQ:</b> EXPRESO QUERÉTARO          | <b>QTV:</b> QUERÉTARO TV             |
| <b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER     | <b>IN:</b> INQRO                      | <b>R:</b> REFORMA                    |
| <b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO | <b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA        | <b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO  |
| <b>E:</b> EXCÉLSIOR            | <b>LJ:</b> LA JORNADA                 | <b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN            |
| <b>EE:</b> EL ECONOMISTA       | <b>LDH:</b> LA DE HOY                 | <b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO       |
| <b>ELL:</b> EN LA LUPA         | <b>M:</b> MAGAZINE                    | <b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA        |

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**